

EN ESTA EDICIÓN

Kattia Bermúdez
Mora



Libertinaje de datos

¿Cómo tomar decisiones en un país donde las estadísticas difieren de institución en institución? ¿Cómo saber con exactitud las necesidades de un país si

hay hasta 100.000 personas de diferencia entre un dato y otro.

¿Cómo impulsar proyectos en otros mercados cuando las estadísticas de exportación varían según los mida Procomer o el Banco Central, o el Departamento de Comercio de Estados Unidos, para citar un ejemplo?

Costa Rica es una babel de estadísticas, como lo refleja la periodista Eugenia Soto en su reportaje de En Portada de esta edición.

Basta preguntar "¿cuántos somos?" para recibir tres cifras distintas: desde 4.506.000 del INEC hasta los 4.639.000 de la Cepal.

¿A quién creer?

Como dice María Elena González, subgerenta del INEC: "Hay libertad, por no decir libertinaje, en la producción de datos".

Lo más preocupante es que hay escasa información de la urgente, mientras que la existente está desactualizada, según el reportaje.

¿Le conviene esto a un país?

Y hablando de números, y de planificación, en la sección de Economía y Política encontrará un reportaje de Gerardo Ruiz sobre el Presupuesto Ordinario para el 2012 presentado por el Gobierno la semana anterior.

Según su análisis, seis ministerios fueron castigados en el presupuesto, y el de Planificación y Política Económica es el que más decrece.

Le siguen el Ministerio de Ciencia y Tecnología, Vivienda y Asentamientos Humanos, Gobernación y Policía, Comercio Exterior y el mismo Hacienda.

El presupuesto de Planificación se reduce en un 15,5% para el 2012 por los recursos otorgados de manera extraordinaria para la elaboración del recién pasado Censo Nacional de Población, que justamente podría generar una cifra

única sobre cuántos somos en realidad en el país. No obstante, aumentarán las partidas ordinarias de esta cartera como publicidad, viajes y actividades protocolarias.

Sin embargo, aún es pronto para saber también cuál será el dato del Presupuesto 2012, pues falta que los diputados hagan sus números y decidan modificarlo o dejarlo tal cual lo presentó el Gobierno.

El baile de cifras continuará...



Escríbale a la Editora

kbermudez@elfinancierocr.com